



PARDEM Info : actu, analyse, programme

Le 28 juillet 2024

PARDEM Info N°117



Le conflit armé Ukraine/Russie peut-il se transformer en guerre mondiale ?

Vidéo de l'intervention de Joël Perichaud, secrétaire national chargé des questions internationales

Depuis l'enregistrement de cette vidéo, lors de l'Université d'automne EN NOVEMBRE 2023 du Pardem, la situation internationale ne s'est pas améliorée. Au contraire : l'élection présidentielle ukrainienne, Initialement prévue le 31 mars 2024, a été repoussée par l'instauration de la loi martiale (état juridique d'exception, au sein duquel l'armée assure le maintien de l'ordre), tant que cette dernière reste en vigueur... c'est-à-dire à une date indéterminée. Il faut dire que Zelensky n'est pas pressé de remettre son mandat en jeu. En effet, selon un nouveau sondage publié le 24 juillet 2024 par l'Institut de sociologie de Kiev, trois fois plus d'Ukrainiens sont prêts à céder des territoires à la Russie en échange de la paix (33% à être d'accord, contre 10% l'année dernière). Mais, malgré ou à cause de la défaite annoncée du bloc USA-OTAN-UE (dit «Occident») en Ukraine, celui-ci multiplie les provocations et prépare la guerre directe avec la Russie. Deux faits significatifs sont à noter :

- Le premier est la présence de la Force aérienne de l'OTAN au-dessus de la mer Noire où des avions de reconnaissance Boeing RC-135W Rivet Joint et Boeing P-8A, couverts par des chasseurs Eurofighter Typhoon FGR.4, collectent des données et surveillent les positions ennemies (lire : russes).

Le second (car l'UE est toujours à la remorque des États-unis) est un vol manifeste : L'UE, par la voix de son haut représentant, Josep Borrell, a confirmé le transfert prochain de 1,4 milliard d'euros en aide militaire pour l'Ukraine. Cette somme sera financée par les intérêts des actifs russes gelés illégalement... une violation flagrante du droit international. Bien entendu, des contre-mesures économiques et politiques seront prises par la Russie (confiscation potentielle de biens occidentaux en Russie). Le bras de fer financier entre l'UE et la Russie pourrait entraîner des répercussions majeures sur les peuples de l'UE et affecter la stabilité économique internationale.

La question est posée : Quelle résistance des peuples en faveur de la Paix ?

[Regarder la vidéo](#)

[Adhérez](#)

[Faites un don](#)

Editeur : Parti de la démondialisation (PARDEM)

